
Ǚреǥер
не поǥвел

РЕКОРД

Елена Лищук
Выкса

Литейно-прокатный комплекс ВМЗ 
установил очередной рекорд.

На ЛПК подвели итоги работы в июне. За 
месяц комплекс произвел рекордное коли-
чество шредированного лома – 41 036 тонн. 
Это самый высокий результат участка под-
готовки лома с 2013 года, то есть за всю 
историю эксплуатации шредера. Преды-
дущий рекорд держался с ноября прошло-
го года – тогда коллектив смог выпустить 
40 366 тонн лома.

Как сказал директор дивизиона нефте-
газопроводных труб Олег Федотов, успеху 
способствовала командная работа ремонт-
ного и технологического персонала. Благо-
даря качественной сортировке сырья уда-
лось не допустить случаев поломки уста-
новки из-за попадания в нее негабаритного 
лома. А компания «ОМК-ЭкоМеталл» обе-
спечила бесперебойную поставку металло-
лома, что позволило сформировать его за-
пас и тоже сыграло свою роль в достижении 
рекордного показателя.

Напомним, продукция участка подго-
товки лома используется как сырье для ли-
тейно-прокатного производства. В насто-
ящее время ЛПК работает с максимальной 
производительностью. В июне комплекс 
выпус тил 111 753 тонны горячекатаных ру-
лонов, при этом все качественные показа-
тели остаются в рамках нормативных зна-
чений. Высокая загрузка ЛПК сохранится 
вплоть до капремонта, который запланиро-
ван на сентябрь.
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РЕЗУЛЬТАТ

* Данные за первые шесть 
месяцев 2017 года

 Сергей Филимонов, один из лучших рационализаторов ВМЗ © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ОБСУЖДЕНИЕ    ЧЕМУ ВЫ НАУЧИЛИСЬ В ШКОЛЕ?

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǒавно поǢеǥе
ďочему нужно научить ребенка 
проигрывать�

ǃ ы заметили, как много 
сейчас существует теле-
передач с участием де-

тей? От шоу талантов типа «Луч-
ше всех!» до интеллектуальных 
поединков типа «Умники и ум-
ницы». Я не знакома с систе-
мой отбора детей на шоу талан-
тов, зато кое-что знаю про битву 
умов в телевизоре. 

Лет десять назад моя стар-
шая дочь Полина участвовала в 
съемках игры «Самый умный». 
Помните, на канале СТС выхо-
дила такая программа с Тиной 
Канделаки, где мальчики и де-
вочки – шестеро из России 
и шестеро с Украины – с 
пулеметной скоростью от-
вечали на сложнейшие во-
просы из разных областей 
знаний? А их мамы и папы 
в это время сидели в зале съе-
мочного павильона на киносту-
дии имени Довженко в Киеве и 
замирали от страха или гордо-
сти за ребенка. А вся страна (и 
та, и другая) знала потом этих 
детей в лицо. 

Честно вам скажу: испыта-
ние не для слабонервных. Кон-
центрация амбиций – со сторо-
ны как детей, так и взрослых – 
такая, что кажется: вот-вот рва-
нет. Плач, переходящий в смех, 
психолог за кулисами… Можно 
сказать, нам повезло: дочь про-
играла еще в отборочном ту-
ре. Расстроилась, из последних 
сил сдерживала слезы. И тогда я 
прос то обняла ее. И сказала, что 
люблю и буду любить ее, даже 
если вдруг окажется, что она са-
мая глупая девочка на планете. 

И что надо научиться проигры-
вать – достойно, с уважением к 
сопернику. 

Потом у моей дочери были на-
стоящие, большие победы – гран-
при Всероссийского конкур-
са детского литературного твор-
чества «Волшебная строка» (а в 
этом соревновании участвовали 
больше 700 детей), она поступи-
ла в МГИМО на бюджетной осно-
ве – и в прошлом году успешно 
закончила вуз. Но в начале успе-
ха – я в этом убеждена – было по-
ражение. 

Детей нужно учить проигры-
вать. С годами понимаешь, что 
есть вещи поважнее цифр в днев-
нике твоего ребенка. Например, 
умение читать, размышлять, со-
мневаться, сопоставлять – и мно-
го-много трудиться. Ребенок не 
обязан осуществлять родитель-
ские мечты, тешить наше тще-
славие и платить нам за любовь 
«пятерками». 

Когда я наблюдаю, какие не-
шуточные страсти разыгрыва-
ются у нас в отделе по связям с 
общественностью «Трубодета-
ли» после подведения итогов 
конкурса «Дневник отличника», 
как кто-то из пап или мам оби-
женно хлопает дверью и обеща-
ет в следующем году ни за что в 
этом не участвовать, потому что 
«мой ребенок лучше всех, а вы 
это не оценили», – когда я вижу 
это, мне становится грустно. 

Но вот на днях зашел дру-
гой папа: «Моя дочь не победи-
ла? Очень хорошо! Зато в про-
шлом году победила ее старшая 
сестра. И я знаю, как мотивиро-
вать младшую учиться лучше и 
продолжать участвовать в кон-
курсе». Аплодирую этому папе 
стоя! 

АЛЕКСАНДР
УТКИН

бригадир, ВМЗ 

 Я окончил школу в 1992 году, за-
стал советские времена. Был пионе-
ром. Участвовал в сборе макулатуры 
и металлолома, сажал деревья, мас-
терил скворечники. Как раз в те вре-
мена открылось новое здание на-
шей школы. Мы по мере сил и воз-
можностей его обустраивали, обжи-
вали. Можно сказать, тогда и на-
учился работать руками. Некоторые 
навыки из школьной жизни пригоди-
лись годы спустя. Например, помо-
гал своему сыну сделать скворечник 
и кормушки для птиц.

ЕКАТЕРИНА
МУКСИНОВА

инженер, «Трубодеталь» 

 Из школьных уроков мне запом-
нился один, самый яркий, – первый. 
Когда заходишь, робея, в класс – 
и до начала занятия остаются счита-
ные минуты, а ты волнуешься так, 
что даже забываешь, как тебя зовут. 
Но приходится взять себя в руки и 
как по щелчку со звонком начать 
урок, потому что кроме тебя никто 
это не сделает. Ведь тебе 20 лет, 
и единственный учитель в классе – 
это ты (да, в недавнем прошлом я – 
учитель). Вот так школа научила ме-
ня бороться со своими страхами.

СЕРГЕЙ
КОЛОТОВ

слесарь по КИПиА, ЧМЗ

 Школьные годы дали много хоро-
шего. Научили трудиться и распреде-
лять время между работой и отды-
хом, научили усидчивости, дисципли-
не. Хотя дисциплине больше все-таки 
научила армия. А в школе у нас были 
замечательные уроки труда, на кото-
рых нас обучали столярному и сле-
сарному мастерству. Еще мне нрави-
лись уроки биологии. В наши време-
на школьников учили труду очень се-
рьезно. Помню, как мы проходили 
трудовую практику: делали ремонт в 
школе и на станции юннатов. 

ОКСАНА
РОГОВА

менеджер, БАЗ

 Читать, писать и считать я умела 
еще до школы. Думаю, школа помог-
ла мне сделать первый шаг во 
взрослую жизнь. Там я получила на-
выки общения в коллективе. Конеч-
но, только сейчас начинаешь это 
осознавать. А тогда, когда мы сидели 
со сверстниками за партой, мы даже 
и не могли подумать, что наше обще-
ние поможет нам в будущем уверен-
но чувствовать себя в обществе. И, 
безусловно, школа помогла мне раз-
вить тягу к знаниям и потребность уз-
навать новое.

ИЛЬМИРА
ГАФИЯТУЛЛИНА

инженер, АТЗ 

 Школа – это не место, это время. 
Время, когда человек становится со-
знательным, формируется как лич-
ность, как будущий специалист. Люди 
учатся всю жизнь, но именно в шко-
ле мы учимся уважать тех, кто делит-
ся с нами знаниями, – учителей, 
учимся уважать чужое мнение, стро-
ить отношения с окружающими и по-
нимаем, что наши действия сегодня 
влияют на наше будущее. Кроме то-
го, в школе в людях вырабатывается 
ответственность перед обществом 
и самими собой.

 Можно сказать, нам
повезло: дочь проиграла
еще в отборочном туре.

 Школьники поменяли отметки в дневнике на призы от завода © МАКСИМ КУЛИКОВ

ǐǯǥарǫи за ǰȻтерǫи
Заводчане «Трубодетали» в седьмой раз наградили 
обладателей лучших школьных дневников

КОНКУРС

Светлана Кулагина
Челябинск

Ǔ радиционный конкурс «Дневник отлич-
ника» предприятие организует с 2011 го-
да, в нем участвуют ученики новосине-

глазовских школ № 144 и № 145 и дети сотруд-
ников завода. Претенденты должны весь год 
учиться только на пятерки и четверки, при этом 
средний балл не может быть меньше 4,8. В этом 
году за победу боролись 15 школьников разного 
возраста. Каждый из них кроме дневника пред-
ставил организаторам портфолио с грамотами 
и дипломами и эссе на тему «Мое главное дости-
жение». 

Среди учеников младших классов лучшей ока-
залась третьеклассница школы № 145 Татьяна 
Коношенкова. Своим самым важным достиже-
нием круглая отличница, победительница интел-
лектуальных конкурсов городского уровня счи-
тает не пятерки в дневнике, а преодоление себя 
в спорте. «Год назад я впервые встала на лыжи, 
падала от усталости, плакала, думала, что никог-

да не научусь, но не сдавалась, – написала в эс-
се девочка. – Родители говорили, нужно выраба-
тывать характер, быть упорной, стараться – и все 
обязательно получится. Достижение – это то, что 
у тебя долго не получается, а потом получилось – 
и ты обрадовался». Татьяна получила в подарок 
велосипед.

В средней возрастной категории победа и но-
утбук достались Марии Гамовой, пятиклассни-
це из школы № 145. А среди старшеклассников 
первое место заняла Арина Рахимова, одиннад-
цатиклассница из школы № 144. Подарком ей 
стали «умные» часы – наручный мини-смартфон. 
Своим главным достижением девушка счита-
ет золотую медаль «За особые успехи в учении», 
значок «Почетный ученик», который ей вручил 
глава города Челябинска, и 98 баллов на ЕГЭ по 
русскому языку.

 КСТАТИ

Подарки от завода получают не только победите-
ли конкурса, но и другие участники. Им достанутся 
сертификаты в книжный магазин, а старшекласс-
никам – фитнес-браслеты.

СВЕТЛАНА 
КУЛАГИНА

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

ļкоįŀникоĦ
претендовали на победу в конкурсе «ǅневник 
отлиȳника», которыǪ завод «Трубодеталь» проводит 
в ǎовосинеглазовском.15
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КОРОТКО О РАЗНОМ

ǃȷǫǲа

УЛИЦА    На улицах Выксы появи-
лись праздничные баннеры с пор-
третами металлургов. Героями 
пяти баннеров стали сотрудники: 
старший мастер участка СНК Оль-
га Цыбалова, бригадир-настрой-
щик трубоэлектросварочных 
станов Валерий Сазонов, вальцов-
щик стана горячей прокатки Вик-
тор Германович, электросварщик 
труб на стане Роман Сахаров и 
оператор поста управления Евге-
ний Бондарь. На шестом плакате 
можно увидеть МКС-5000. Все 
современные изображения на 
баннерах сопровождаются исто-
рическими снимками металлур-
гического производства, а также 
фразами великих писателей 
о труде и развитии.

ǁǬȸметȸевǲǫ

ПРАЗДНИК    Свыше 450 работни-
ков и ветеранов АТЗ побывали на 
концерте, подготовленном твор-
ческой группой завода в честь 
Дня металлурга. Кроме хореогра-
фических и вокальных номеров 
заводчане увидели выступ ление 
команды КВН «Бобрята». Выхо-
ды артистов чередовались с на-
граждениями: заводчанам вру-
чали благодарственные письма и 
почетные грамоты. Один из гос-
тей праздника, заместитель руко-
водителя исполкома города Ан-
дрей Подовалов, отметил, что АТЗ 
отличается от многих предприя-
тий Татарстана не только высо-
чайшим профессионализмом пер-
сонала, но и обилием творческих 
людей.

ǘеǬȻǢинǲǫ

СТАДИОН    На стадионе в посел-
ке Новосинеглазовском появились 
новые объекты. Здесь уже мож-
но увидеть баскетбольную и во-
лейбольную площадки. Началась 
расчистка территории под уклад-
ку асфальта и покрытия для фут-
больного поля. Стоимость проекта 
составляет 42,5 миллиона рублей, 
из них 34,5 миллиона выделены 
в рамках приоритетного проек-
та «Городская среда», который ре-
ализует партия «Единая Россия». 
«Трубодеталь» направила на под-
готовку документации и на рабо-
ты начального этапа около 8 мил-
лионов рублей. Кроме того, рядом 
со стадионом на месте заброшен-
ного пустыря по улице Громова 
появится семейный парк. 

ǘǴǲǯвǯǪ

МАРШРУТ    Компания выделит 
190 тысяч рублей на проект «Го-
родские легенды» в рамках кон-
курса «ОМК-Партнерство», еще 
145 тысяч рублей добавит Минис-
терство спорта и туризма Перм-
ского края. Участники проек-
та планируют собрать информа-
цию о загадках Чусового, устано-
вить таблички или стенды с ин-
формацией обо всех легендарных 
местах. Одним из 12 объектов ту-
ристического маршрута станут 
ворота бывшего стадиона «Крас-
ная Звезда» . «Для молодого поко-
ления это почти портал в другое 
время», – говорит куратор проек-
та, пермский культуролог Ольга 
Сафрошенко. Маршрут официаль-
но откроют в сентябре.

ǃерǶнее КаǬинǯ

РЕКА    Сотрудники ЧМЗ и специа-
листы Росрыболовства выпустили 
в реку Чусовую более 18,5 тыся-
чи мальков щуки. Тем самым за-
водчане компенсировали ущерб, 
который сточные воды предприя-
тия наносят Чусовой и Усьве. ЧМЗ 
уже третий год финансирует раз-
ведение мальков. В этом году их 
потребовалось меньше: специ-
алисты НИИ озерного и речно-
го хозяйства зафиксировали зна-
чительное снижение нагрузки со 
стороны завода на биоресурсы 
рек. В связи с этим нормы выпус-
ка мальков были снижены. Кста-
ти, здоровью взрослых рыб сточ-
ные воды завода не вредят, от них 
страдает в первую очередь кормо-
вая база мальков.

ЦИФРА

ǐǯȳет в ǫамне
В Выксе открыли три мемориальные доски в честь 
выдаľĹихся заводчан

ПАМЯТЬ

Александр Загребин
Выкса

ǎ а доме № 4 по улице Вавилина (сейчас 
здесь находится «Арт-резиденция») по-
явилась памятная доска в честь Алексея 

Шарапова, возглавлявшего завод с 1947 по 1961 год. 
Под руководством Алексея Ивановича, кавалера не-
скольких орденов, в послевоенные годы предприя-
тие на десятки процентов (по сравнению с 1940-м) 
увеличило выпуск стали, проката, труб и вил. Были 
полностью реконструированы основные и вспомо-
гательные цеха. При Шарапове в 1957 году ВМЗ был 
удостоен высшей награды страны – ордена Ленина.

У дома № 32 по улице Красные зори открыли па-
мятную доску Петру Луговских, руководившему 
предприятием с 1961 по 1977 год. Обладатель мно-
гих государственных наград, за свою 40-летнюю 
трудовую биографию он прошел все ступени ка-
рьеры. К заслугам Петра Михайловича относят ре-
конструкцию мартеновского, прокатного и труб-
ного производств, при нем были построены коле-
сопрокатный и третий трубный цеха. Кстати, имя 
Луговских уже носит одна из улиц в микрорайоне 
Шухова.

Мемориальная доска на доме № 22 по улице 
Островского (на здании детской библиотеки) по-
священа первому почетному гражданину Выксун-
ского района Борису Антипову. Почтить память 

Бориса Федоровича (он скончался в прошлом году) 
пришли руководители завода, города, коллеги и ря-
довые выксунцы.

– Борис Федорович посвятил заводу 63 года. Не 
раз ему предлагали высокие должности на круп-
нейших предприятиях, но он остался верен люби-
мой Выксе, – отметил Александр Барыков, управ-
ляющий директор ВМЗ. – При его активном учас-
тии в разные годы были реконструированы и фак-
тически построены все ныне действующие цеха 
основного производства, внедрены новые техно-
логии и освоены передовые виды продукции. Не-
оценим его вклад и в развитие социальной инфра-
структуры. 

По словам горожан, пришедших на церемонию 
открытия, выдающийся инженер шел в ногу со вре-
менем, никогда не боялся пробовать себя в новых 
начинаниях и добивался блестящих результатов, 
оставаясь скромным человеком. 

– Это был надежный друг, человек большой ду-
ши и кристальной честности, – говорит Светлана 
Клипова, директор гимназии № 14. – Его передо-
вые идеи находили поддержку на заводе и в городе. 
Борис Федорович был открытым человеком и го-
тов был помочь всем, кто к нему обращался.

 Доску памяти в честь Алексея Шарапова открыли на улице Вавилина © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǐомоȵȸ от ǤоряȳиǶ 
ǲерǥеȲ
đотрудники стана горячей прокатки ČĊđ��000 
передали свои премии на лечение ребенка

ДОБРО

Елена Лищук
Выкса

Вознаграждение коллектив по-
лучил за второе место в заводском 
конкурсе на лучший бережливый 
участок. Эти деньги сотрудники 
направили коллегам по дивизио-
ну Екатерине и Артему Пономаре-
вым – на лечение их дочери Ари-
ны. У пятимесячной девочки тяже-
лая родовая травма – акушерский 
паралич. При рождении ребенку 
сломали ключицу и сместили шей-
ные позвонки. Ключица срослась, 
но левая рука Арины по-прежнему 
неподвижна. По словам докторов, 
шансы сохранить конечность оста-
ются, но для этого ребенку потре-
буется серия микрохирургических 
операций.

– Ничего героического мы не со-
вершили, – говорит старший мас-
тер участка Сергей Мишустин. – 
Никого не принуждали, но отклик-
нулись почти все сотрудники под-
разделения. Каждый сдал столько 
денег, сколько посчитал нужным. 
А я решил: если можешь помочь – 
помоги, тем более ребенку. 

В итоге набралось около 60 ты-
сяч рублей. На днях руководитель 
участка вместе с Евгением Барано-
вым и Ириной Пугачевой, дирек-

тором и начальником отдела по ра-
боте с персоналом дивизиона труб 
большого диаметра, вручили день-
ги семье Пономаревых. Кстати, в 
начале июля ребенок уже успешно 
перенес операцию – невролиз ле-
вого плечевого сплетения, – кото-
рую провели ярославские доктора. 
Сейчас девочке предстоит реаби-
литация. Пономаревы возлага-
ют надежды на китайских специ-
алистов по лечению паралича, но 
один сеанс у них обходится более 
чем в 100 тысяч рублей. На эти це-
ли и будут направлены подарен-
ные коллективом деньги.

 КОММЕНТАРИЙ 
БАБУШКИ

ОЛЬГА ПОНОМАРЕВА
ведущий специалист, ВМЗ

 Уважаемые коллеги, сотруд-
ники стана горячей прокатки 
МКС-5000! Большой редкостью в 
наше время является доброволь-
ный отказ от премиальных 
средств. От всей семьи Понома-
ревых сердечно благодарю вас 
за серьезную материальную под-
держку с целью помочь моей 
внучке Арине в восстановлении 
после операции. Спасибо всем 
за поддержку, понимание и сопе-
реживание чужой беде!

 Арине помогают коллеги родителей © АРХИВ СЕМЬИ

КСТАТИ

Мемориальные доски установили по инициативе 
Совета ветеранов ВМЗ и работников предприя-
тия в год 260-летия завода и 25-летия компании.

17 ĥĤннĩроĦ 
установили на улицах ǃыксы 
в преддверии Ⱥбилеев завода 
и компании. 
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ǍȷǲǬи ǲ ǰǯǬȸзǯǪ ǥǬȻ раǢǯтȷ
čа Выксунском 
металлургическом 
заводе отметили 
лучших 
рационализаторов 
�0�� года

РЕЗУЛЬТАТ

Елена Лищук
Выкса

Ǔ оржественное меропри-
ятие приурочили к про-
шедшему Дню изобре-

тателя  и рационализатора. По-
четные грамоты от управляю-
щего директора ВМЗ Алексан-
дра Барыкова получили механик 
ТЭСЦ-1 Григорий Уланов, сле-
сарь-ремонтник бригады по ре-
монту металлургического обору-
дования Александр Шибанов, ве-
дущий инженер дирекции по ре-
монтам Сергей Филимонов, ин-
женер-технолог ЦЗЛ Юрий Ион-
кин, инженер ЦЗЛ Илья Чура-
пин, мастер по ремонту энерге-
тического оборудования Максим 
Шейкин и ведущий инженер от-
дела АСУТП МКС-5000 Алексей 
Харитонов.

Как сказал ведущий специа-
лист по рационализаторской де-
ятельности Михаил Быков, слу-
чайных людей в этом списке нет. 
При оценке вклада каждого кан-
дидата учитывали количество 
поданных идей и их качество. В 
число лучших можно было по-

пасть, подав много рацпредложе-
ний – или немного, но с большим 
экономическим эффектом.

Кроме того, руководство ВМЗ 
высоко оценило рацоргов Алек-
сея Наумова (МКС-5000), Миха-
ила Соколова (ЦЗЛ) и Юрия Аки-
шина (сталеплавильный цех), а 
также роль руководителей этих 
подразделений. Также отмети-
ли организаторов рационализа-
торской деятельности и систе-
мы непрерывных улучшений – 
ведущих специалистов Инже-

нерно-технологического центра 
Вячеслава Цветкова и Михаи-
ла Быкова. За большой вклад в 
развитие изобретательской дея-
тельности награду получили еще 
два сотрудники ИТЦ – ведущий 
специалист Светлана Осипова 
и начальник отдела по управле-
нию объектами интеллектуаль-
ной собственности Александр 
Яндимиров.

Лучшие рационализаторы и 
организаторы уже в этом месяце 
получат премии. 

КаǢинетȷ по ǲиǲтеме
Ďфисы ВČЗ в третий раз поборľтся за звание лучшего

КОНКУРС

Виктор Махров
Выкса

На заводе стартовал третий 
конкурс на лучшее рабочее мес-
то, организованное по принци-
пу «5С-офис». Коллективы будут 
оцениваться в двух номинаци-
ях. На победу в категории «Луч-
ший кабинет» смогут претендо-
вать производственные, функ-
циональные и вспомогательные 
подразделения. В кабинете при 
этом должно работать не менее 
трех человек. К участию в но-
минации «Лучший бережливый 
офис» допускаются помещения, 
в которых трудятся не менее че-
тырех человек.

Конкурс по обеим номинациям 
пройдет в три этапа. До 4 авгус-
та руководители отделов офор-
мят заявки на участие, а после 
этого директора по направлени-
ям определят лучшие кабинеты 
на уровне каждой дирекции или 
дивизиона. 7–18 августа эксперт-
ная группа выберет финалис тов – 
в их число войдут от семи до деся-
ти офисов. На последнем этапе, 
с 27 августа по 1 сентября, каби-
неты оценит оргкомитет, кото-
рый возглавит управляющий ди-

ректор металлургического заво-
да Александр Барыков. 

Победителей конкурса награ-
дят денежными премиями. За 
звание «Лучшего кабинета» по-
лагается 5 тысяч рублей на чело-
века. Работники подразделений, 
занявших второе и третье места, 
получат по 4 тысячи и 3 тысячи 
рублей соответственно. Коллек-
тив, победивший в номинации 
«Лучший бережливый офис», 
сможет рассчитывать на 70 ты-
сяч рублей (на всех сотрудни-
ков). Второе место в этой кате-
гории принесет подразделению 
50 тысяч рублей, третье – 30 ты-
сяч рублей.

КварталȸнȷǪ куǢок
čа Āльметьевском трубном и āлаговеĹенском арматурном заводах озвучили 
результаты трудовых соревнований 

ОЦЕНКА

Сергей Дмитриев, Юлия Ларионова
Альметьевск – Благовещенск

На АТЗ по итогам второго квартала среди участ-
ков основного производства лучшим оказался кол-
лектив трубоэлектросварочного стана 20–76. Та-
ким образом, кубок третий квартал подряд остает-
ся в ТЭСЦ-1. У вспомогательных подразделений ли-
дерство перешло от участка грузовых автомобилей 
к отделу по материально-техническому обеспече-
нию. Среди подразделений заводоуправления по-
бедил отдел по внедрению бережливого производ-
ства, сменив на пьедестале почета дирекцию по 
экономике и финансам. 

Комиссия также отметила положительную ди-
намику у отдела по сбыту, дирекции по экономи-
ке и финансам, отдела по маркетингу и логисти-
ке. А служба главного механика и железнодорож-
ный цех отличились тем, что первыми на заводе 
внедрили селективный сбор отходов. При этом 
остаются направления для улучшений: заводча-
нам нужно актуализировать стандарты рабочих 
мест и убрать лишние предметы из рабочих зон. 
Это касается и офиса, и производства.

На БАЗ победителей определили в двух номи-
нациях. Лучшим подразделением с точки зрения 
безопасности производства во втором квартале 
стал отдел по складированию, хранению и учету 
товарно-материальных ценностей под руковод-
ством Илдара Гарейшина. Чтобы заслужить по-
беду в этой номинации, коллективу нужно было 
набрать максимум баллов по нескольким крите-

риям: количество бытовых травм и несчастных 
случаев на производстве, охрана здоровья, нару-
шение кардинальных правил безопасного поведе-
ния, поведенческие аудиты. Отдел-лидер набрал 
41 балл.

Лучшим подразделением БАЗ с точки зрения 
внедрения производственной системы стал цех 
по энергообеспечению и ремонтам под руковод-
ством Сергея Дульцева. Здесь комиссия оценива-
ла количество проектов улучшений в формате А3, 
визуализацию,  оценки по итогам обходов управ-
ляющего директора, аудит «5С». Победитель в 
этой номинации набрал 10,5 балла.

В минувшую пятницу лидеров трудовых сорев-
нований поздравили на оперативном совещании. 
Лучшим подразделениям вручили в качестве по-
дарка микроволновые печи, а их работники полу-
чат премии.

 Награды победителям соревнований на АТЗ 
вручил управляющий директор © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 В офисе должны быть чистота 
и порядок © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ
СОТРУДНИКА

СЕРГЕЙ ФИЛИМОНОВ
ведущий инженер дирекции
по ремонтам ВМЗ

 Свое первое рацпредложение 
я подал в 2006 году, когда рабо-
тал электромонтером в сталепла-
вильном цехе. За 13 лет на заво-
де предложил 85 идей – все они 
так или иначе связаны с автома-
тизацией процессов. Сейчас ра-
ботаю над модернизацией авто-
матической системы загрузки и 
разгрузки  слябов в нагреватель-
ные печи на МКС-5000. В резуль-
тате повысится надежность рабо-
ты машин и сократится время 
аварийных простоев. Вообще 
придерживаюсь мнения, что все 
рацпредложения должны прино-
сить реальную пользу. А рациона-
лизатор – это человек, который 
душой болеет за свое дело и не 
упускает даже маленькой воз-
можности улучшить работу.

 Александр Шибанов, один из лучших рационализаторов ВМЗ © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

КСТАТИ

Инженерно-технологический центр 
ВМЗ оценил динамику подачи рац-
предложений и проектов улучше-
ний в первом полугодии 2017-го. 
По сравнению с тем же периодом 
2016-го рост составил 23,7 про-
цента. Тройку лидеров возглавля-
ет дивизион нефтегазопровод ных 
труб (170 идей), на втором мес те – 
дивизион труб большого диаметра 
(100 идей), и на третьем – дирек-

ция по транспортной логис тике 
(43 идеи). Фактический эконо-
мический эффект от реализации 
рацпредложений уже составил 
104,43 миллиона рублей. Мотива-
ционные выплаты при этом достиг-
ли 11,44 миллиона рублей. Напом-
ним, за весь прошлый год заводча-
не подали 866 рацпредложений с 
суммарным экономическим эффек-
том более 151 миллиона рублей.

10 490 иĨĩĭ улуȳȴениǪ 
подали сотрудники ǃǍǈ 
за первые ȴесть месяцев 
этого года. 
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За ними 
не заржавеет
Завод «Трубодеталь» начал выполнять важный заказ 
для нефтяников

ПАРТНЕРСТВО

Светлана Кулагина
Челябинск

К исполнению своего первого крупного 
заказа для нефтяной отрасли присту-
пил новый производственный участок 

по нанесению внутреннего антикоррозионного 
покрытия.

Заказ для «Газпромнефть-Хантос» включает в 
себя трубные узлы диаметром 159 миллиметров 
с внутренним антикоррозионным покрытием. 
Это отводы и тройники с приварными кольцами. 
Также в портфеле заказов нового участка – гну-
тые отводы диаметром 426 миллиметров и труб-
ные узлы для подразделений «Роснефти» («Сур-
гутнефтегаз», «Роснефть-снабжение») и пред-
приятия «Славнефть-Регионнефтегаз». Всего – 
660 изделий.

На минувшей неделе специалисты Самарского 
инженерно-технологического центра, работаю-
щего в составе «Роснефти», провели технический 
аудит производства «Трубодетали» на соответ-
ствие требованиям нефтяной компании. Эта про-

цедура необходима, чтобы завод мог поставлять 
изделия с внутренним и наружным эпоксидным 
покрытием. Как утверждает Оксана Пильник, ве-
дущий инженер-технолог направления по защит-
ным покрытиям «Трубодетали», проверка прошла 
успешно, предприятие уже получило предвари-
тельное положительное заключение. Официаль-
ный отчет аудиторы выдадут в ближайшее время.

Напомним, участок по нанесению внутренне-
го антикоррозионного покрытия открылся в сен-
тябре 2016 года. Новые производственные мощ-
ности позволяют наносить защитное эпоксид-
ное порошковое покрытие толщиной от 350 до 
1 000 микрон на соединительные детали мало-
го и среднего диаметра, в том числе на изделия 
сложной конфигурации. Особенно востребована 
такая продукция нефтепромысловыми компани-
ями: главный враг их трубопроводных систем – 
сероводород, вызывающий сильнейшую корро-
зию металла, – и поэтому трубам и деталям нуж-
на защита.

С выходом нового участка «Трубодетали» на 
промышленную мощность ОМК сможет обеспе-
чить комплексные поставки трубы производства 
ВМЗ и соединительных деталей с внутренним 
эпоксидным покрытием.

Изменили управление
В двух дирекциях завода «Трубодеталь» произошли 
структурные изменения

СТРУКТУРА

Светлана Кулагина
Челябинск

Отдел по безопасности труда и 
окружающей среды переимено-
ван в управление по безопасности 
производства, начальником этого 
подразделения остался Юрий Бы-
ков. Кроме того, в подчинение ру-
ководителя управления перешел 
врачебный здравпункт, прежде 
работавший в составе дирекции 
по персоналу, связям с обществен-
ностью и общим вопросам.

В этой дирекции произошли и 
другие изменения. В частности, в 
ее структуре больше нет отдела по 
кадровому учету, подбору и адап-
тации персонала. Часть функций 
подразделения перераспределили 
между другими отделами, а часть 
передали в «ОМК-ЦЕС». А непо-
средственно в составе дирекции 

появились HR-партнеры (менед-
жеры по работе с персоналом). В 
их обязанности входят разные во-
просы, связанные с оплатой тру-
да, подбором персонала, обучени-
ем и развитием сотрудников. Все-
го их трое: Елена Чистякова, Ири-
на Рогачева и Валерия Аркадьева. 
Каждый менеджер курирует не-
сколько подразделений. Кроме то-
го, в структуре дирекции появил-
ся отдел по нормированию труда 
и управлению численностью, на-
чальником которого стала Сабина 
Ишмухаметова.

Изменения коснулись также 
дирекции по техническому раз-
витию: здесь создан отдел по тех-
нологии прессового цеха № 2. На-
чальником подразделения назна-
чен Владимир Коротяев, ранее 
работавший руководителем про-
екта по АЭС. Подробно о задачах 
нового отдела мы «Территория 
ОМК» расскажет в следующем но-
мере.

Укатят в Корею
Выксунские колеса разгонятся до 300 километров в час

ПРОДУКЦИЯ

Александр Загребин
Выкса

Колесопрокатный цех ВМЗ го-
товится выполнить заказ для же-
лезных дорог Кореи. Иностран-
цы предложили выксунским ме-
таллургам изготовить два типа 
продукции.

– Первое колесо представляет 
собой уже традиционную для нас 
конструкцию. Они будут устанав-
ливаться на скоростные поезда, 
аналогичные «Ласточке», с эксплу-
атационной скоростью до 200 ки-
лометров в час, – сообщил Игорь 
Рысев, начальник управления по 
технологии и качеству дивизио-
на железнодорожных колес. – Вто-
рое колесо относится к категории  
№ 1, к нему предъявляются вы-
сокие требования с точки зрения 
точности изготовления и каче-
ства металла. Оно предназначает-
ся для электропоездов Корейской 
высокоскоростной железной до-
роги (Korea Train eXpress) со ско-
ростью эксплуатации до 300 кило-
метров в час. 

Игорь Рысев добавил, что по-
лучение разрешения на поставку 
занимает немало времени – в зна-
чительной степени из-за новых 
требований, принятых корей-
ской стороной в начале 2017 года. 
По требованию корейских желез-
ных дорог производитель обязан 
сертифицировать не только непо-
средственно колеса, но и систе-
му менеджмента при производ-
стве продукции. В обоих случаях 
оценку выполняет Корейский же-
лезнодорожный научно-исследо-
вательский институт, а сертифи-
каты выдаются министерством 
транспорта страны. Только после 
этого производителя могут допус-
тить до тендера.

Аудит, который недавно прове-
ли потенциальные партнеры из 
Кореи, не выявил каких-либо от-

клонений в пробной продукции 
ВМЗ. Колеса прошли всесторон-
ние испытания: ультразвуковой 
контроль, оценку механических 
свойств, измерение геометри-
ческих параметров и так далее. 
Сейчас продукцию опробуют на 
стенде в аккредитованной евро-
пейской лаборатории. Успешное 
завершение всех проверок позво-
лит выксунским колесопрокатчи-
кам выйти на новые рынки.

 Маляр участка по нанесению внутреннего антикоррозионного покрытия © СВЕТЛАНА КУЛАГИНА

СПРАВКА О ТЕХНОЛОГИИ

Сначала изделие проходит через струйно-абра-
зивную камеру, а затем поступает на линию на-
несения порошкового покрытия, которая состо-
ит из нескольких последовательно установлен-
ных камер. Выбор камеры зависит от того, какое 
покрытие нужно нанести: однослойное, двухслой-
ное, на внутренней или наружной поверхности,  
с одной стороны или с двух. 
При изготовлении двухслойного покрытия для на-
несения первого слоя, жидкого праймера, изделие 
помещают в окрасочно-сушильную камеру. Вторым 
слоем наносят порошковое покрытие, а для этого 
нужно предварительно нагреть детали в специаль-
ной печи до 180–200 градусов Цельсия. 
Готовые изделия перемещаются в установку  
охлаждения, далее поступают на участок подготов-
ки торцов изделий без покрытия. В конце процес-
са деталям предстоит пройти контроль и получить 
упаковку.

СПРАВКА О ПАРТНЕРАХ

 «Газпромнефть-Хантос» – дочернее 
предприятие компании «Газпром нефть». Оно 
работает с 2005 года, добывая нефть на 
месторождениях Ханты-Мансийского автономного 
округа (Южная лицензионная территория 
Приобского месторождения, Пальяновское, 
Южно-Киняминское, Орехово-Ермаковское, 
Южное, Малоюганское и Западно-Зимнее 
месторождения) и Тюменской области (Зимнее 
месторождение).

 «Роснефть» – российская нефтегазовая 
компания, один из крупнейших в мире 
производителей нефти. Основные добывающие 
активы расположены в Западной и Восточной 
Сибири, на Дальнем Востоке, в республиках Коми 
и Удмуртия, в Самарской области. Кроме того, в 
структуру компании входят несколько 
нефтеперерабатывающих заводов, а также 
нефтебазы и автозаправочные станции.

КСТАТИ

ВМЗ впервые изготовил коле-
са для партнеров из Сербии. Они 
предназначены для экспорт-
ных дизель-поездов предприятия 
«Метро вагонмаш» с эксплуатаци-
онной скоростью до 120 километ-
ров в час. Конструкция этих ко-
лес (как и колес для «Ласточки») 
предполагает наличие посадоч-
ных мест под установку тормоз-
ных дисков, что требует высокой 
точности при изготовлении. 
Кроме того, выксунские колесо-
прокатчики осваивают два но-
вых типоразмера колес с анало-
гичными требованиями под ре-
монтные нужды эстонских же-
лезных дорог для электро- и ди-
зель-поездов производства ком-
пании Stadler (Швейцария).

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

350–1000 микрон составляет 
толщина эпоксидного покрытия, 
которое можно наносить на изделия 
в новом цехе «Трубодетали».



   ТЕМА. БЕЗОПАСНОСТЬ  7№ 27 (90) ● 28 ИЮЛЯ 2017 ГОДА «Территория ОМК»   ТЕМА. БЕЗОПАСНОСТЬ  6 № 27 (90) ● 28 ИЮЛЯ 2017 ГОДА«Территория ОМК»

ēоįħоĨĤ
не Ǣез травм
За первые шесть месяцев �0�� года 
сотрудники ĎČĊ получили почти �00 травм
 
в том числе больше 30 b на производстве

За первые шесть
месяцев 2017 года 

на предприятиях ОМК 
не было ни одного 

производственного 
несчастного случая

со смертельным 
исходом.

ФАКТ

 ЦИФРА

1 043 ĨнŃ потеряли 
сотрудники ĎČĊ из�за производственных 
травм за первые шесть месяцев �0�� года�
За тот же период �0�� года несчастные 
случаи вылились в � �0� день больничного�

КСТАТИ

Во втором полугодии 2017-го планируется провести аудиты безопас-
ности производства на всех площадках ОМК. Серия проверок начнет-
ся в конце августа на ВМЗ и завершится в середине ноября на БАЗ. 
Аудиторы оценят предприятия по нескольким критериям: промышлен-
ная безопасность, охрана труда, безопасность производственных про-
цессов, пожарная безопасность, транспортная безопасность и эколо-
гическая безопасность. Перед всеми заводами стоит цель повысить 
свои оценки по сравнению с 2016 годом. 

Александр Загребин, Светлана Кулагина, Ольга Судакова, Сергей Дмитриев, Юлия Ларионова
Выкса – Челябинск – Чусовой – Альметьевск – Благовещенск

Травм меньȴе. ǎо не везде
ВЫКСУНСКАЯ
ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ 
ПЛОЩАДКА

Показатель общего травматиз-
ма (он складывается из произ-
водственных и бытовых травм) 
среди работников выксунской 
площадки в первом полугодии 
2017-го оказался заметно ниже, 
чем в первом полугодии 2016-го: 
количество инцидентов сокра-
тилось с 434 до 399, почти на де-
сять процентов. 

Большую часть травм сотруд-
ники получили за пределами 
предприятия, в бытовых усло-
виях. Непосредственно на про-
изводственной площадке с на-
чала 2017 года зарегистрирова-
ли 13 несчастных случаев – про-

тив 21 за тот же период 2016-го. 
При этом четыре травмы при-
шлось на предприятие «ВМЗ-Тех-
но», девять – на подразделения 
металлургического завода. Тем 
не менее показатель производ-
ственного травматизма на пло-
щадке в целом снизился практи-
чески на 40 процентов по срав-
нению с аналогичным периодом 
прошлого года. 

Причины травм остаются 
«традиционными»: использова-
ние пострадавшими небезопас-
ных методов и приемов работы, 
личная неосторожность, отсут-
ствие должной оценки рисков со 
стороны руководителей подраз-
делений, посторонние предме-
ты на промышленной площадке 
и так далее. Специалисты при-

водят недавний пример. В мае 
электромонтер цеха по ремон-
ту металлургического оборудо-
вания, выполняя монтаж элект-
родвигателя, почувствовал боль 
в правом плече, но продолжил 
работу. Через некоторое время 
боль усилилась, и пострадавший 
обратился в медпункт. Причи-
ной травмы стали чрезмерные 
усилия во время подъема меха-
низма. В качестве сопутствую-
щих причин называются отсут-
ствие средств малой механиза-
ции, неудобное положение тела 
при выполнении работы, недо-
статочное количество персона-
ла, задействованного в монтаже 
двигателя… Как выяснилось, не-
посредственный руководитель 
не провел оценку рисков.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

АЛЕКСАНДР ПИВИКОВ
начальник управления по безопасности 
труда и окружающей среды ВМЗ

 Мы правильно выбрали курс, 
подразумевающий регистрацию и 
расследование всех происше-
ствий, в том числе незначитель-
ных. Линейные руководители сис-
тематически проводят аудиты без-

опасности, причем качество этих 
аудитов постоянно повышается. 
Кроме того, изменилось само со-
знание руководителей и их отно-
шение к безопасности. Благодаря 
всему этому мы можем констати-
ровать устойчивое снижение трав-
матизма. Наряду с этим активно 
внедряется система технических 
средств блокировки работы обору-

дования LockOut-TagOut (LOTO). 
Эта система предотвращает вклю-
чение, срабатывание, движение 
оборудования или подачи энергии 
на него во время ремонтов. Реше-
нием этой задачи у нас заняты во-
семь рабочих групп. Из 1289 еди-
ниц оборудования 983 уже подго-
товлены к оснащению системами 
LOTO.

ǅва слуȳая за полгода
ЗАВОД
«ТРУБОДЕТАЛЬ»

Сотрудники «Трубодетали» в 
первом полугодии 2017-го по 
сравнению с тем же периодом 
2016-го получили больше мик-
ротравм (восемь против шести) 
и  бытовых травм (47 против 37). 
Количество производственных 
несчастных случаев осталось на 
прежнем уровне: по два за шесть 
месяцев. Все травмы характери-
зуются легкой степенью тяжести. 
Однако на больничном работни-
ки, пострадавшие на производ-
стве, провели больше времени, 
чем в первом полугодии 2016-го.

– Основными причинами про-
изводственных травм являют-
ся невнимательность работни-
ков и недооценка рисков. В пер-
вом полугодии на заводе было 
зафиксировано два случая произ-
водственных травм, оба – в мае, – 
рассказал Андрей Кузнецов, веду-

щий специалист по охране труда 
завода «Трубодеталь». 

Первый инцидент произошел 
1 мая на участке окраски и упа-
ковки 3.2 цеха № 3. Чистильщик 
изделий и заготовок, спускаясь 
спиной с передаточной телеги в 
дробеструйном комплексе, на-
ступил на шланг подачи дроби, 
оступился, ударился ногой о ме-
таллический пол – и получил пе-
релом плюсневой кости стопы. 
Это привело к длительной поте-
ре трудоспособности: нога на-
ходилась в гипсе, мелкие кости 
долго не срастались. 

– Из этого происшествия мы  
сделали выводы: определили по-
рядок спуска работника с пере-
даточной телеги, провели пере-
оценку рисков, пересмотрели 
инструкции по охране труда, а 
работников ознакомили под под-
пись с изменениями в инструк-
ции и картами оценки рисков, – 
продолжил Андрей Кузнецов.

Вторую травму получил 28 мая 
токарь-карусельщик на меха-
ническом участке 1.5 цеха № 1. 
Мужчина спускался с площадки, 
предназначенной для безопасно-
го наблюдения за работой кару-
сельного станка, оступился, упал 
и повредил связки на ноге. По 
результатам расследования это-
го несчастного случая на заводе 
внесли изменения в конструктор-
скую документацию на площад-
ку: увеличена ее длина, а также 
высота и ширина ступеней лест-
ницы. С токарями-карусельщи-
ками термо-прессово-сварочно-
го цеха провели внеплановый ин-
структаж.

– А что касается микротравм, 
то у нас зафиксированы попада-
ние инородного тела в глаз – два 
случая, два ушиба, две резаные 
раны рук, одна ссадина и один 
укус клеща (к счастью, клещ не 
являлся переносчиком энцефали-
та), – сообщил Андрей Кузнецов.

Ǚел, поскользнулся, упал
ЧУСОВСКОЙ
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ 
ЗАВОД

Количество зарегистрирован-
ных производственных несчаст-
ных случаев на ЧМЗ за первое 
полугодие нынешнего года уве-
личилось почти в два раза по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года: если за 
шесть месяцев 2016-го чусовля-
не травмировались четыре раза, 
то за то же время в 2017-м – уже 
семь раз.

Три из семи инцидентов это-
го года связаны с падением: два 
раза сотрудники не удержались 
на лестницах в административ-
но-бытовых помещениях, один 
человек упал на тротуаре на 
территории предприятия. При-
чиной таких травм чаще всего 
становится личная неосторож-
ность работника и несоблюде-
ние элементарных правил безо-
пасности. Как отмечают специ-
алисты службы по охране тру-
да, такие случаи невозможно 

спрогнозировать. По результа-
там расследований установле-
но, что лестницы соответству-
ют ГОСТу, дорожки на террито-
рии в гололедицу регулярно по-
сыпаются, но люди, торопясь 
на смену, забывают держаться 
за перила и смотреть под ноги. 

Более серьезные травмы с 
утратой трудоспособности про-
исходят непосредственно в це-
хах. Здесь причинами несчаст-
ных случаев становятся либо 
несоблюдение работником тре-
бований и инструкций, либо 
дефекты оборудования. Так, в 
марте на участке по механиче-
ской обработке сотрудница вы-
полняла задание бригадира – 
шлифовала детали. Одна из де-
талей вылетела из станка и уда-
рила женщину по лицу. Только 
при проведении экспертизы 
удалось выявить внутреннюю 
техническую неисправность 
системы фиксации детали. Кро-
ме того, на оборудовании не 
было предусмотрено штатное 
защитное ограждение. 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ВИКТОР ВЫЛЕГЖАНИН
руководитель службы по охране
труда ЧМЗ

 Чаще всего несчастные случаи 
фиксируются в рессорном произ-
водстве, цехе по металлообработ-
ке и на участке по механической 
обработке. Происходят несчастные 
случаи при выполнении сбороч-
ных, кузнечно-прессовых, наладоч-

ных работ. Из года в год повыша-
ются интенсивность и темп произ-
водства, увеличивается количе-
ство переналадок, и, как след-
ствие, увеличивается риск получе-
ния травм при неправильном вы-
полнении операций. Снизить эти 
риски возможно за счет механиза-
ции и автоматизации производ-
ства, грамотной и безопасной ор-
ганизации работ.

ǎе удержались на нуле
АЛЬМЕТЬЕВСКИЙ 
ТРУБНЫЙ ЗАВОД

Показатель производственно-
го травматизма на АТЗ в первом 
полугодии 2017-го скакнул на 
100 процентов. Однако если по-
смотреть на абсолютные циф-
ры, то ситуация окажется дале-
ко не столь страшной: просто за 
первые шесть месяцев прошло-
го года на заводе не зафиксиро-
вали ни одного несчастного слу-
чая, а в этом году травму полу-
чил один сотрудник.

– Количество случаев произ-
водственного травматизма на 
АТЗ стабильно невелико, и бла-
годарить за это нужно, в первую 
очередь, сознательность наших 
работников, – сказал Ильгиз Ра-
химов, начальник отдела про-
мышленной безопасности и ох-
раны труда АТЗ. – А специали-
сты нашего отдела и руководи-

тели подразделений проводят 
профилактическую работу и ор-
ганизуют мероприятия, направ-
ленные на снижение случаев 
травматизма всех видов.

Как рассказывают на АТЗ, 
преж де бывало, что один работ-
ник мог несколько раз в год на-
ходиться на больничном из-за 
травм, полученных вне предприя-
тия. Однако после того как в 2016 
году начали расследовать случаи 
бытового травматизма, количе-
ство подобных случаев уменьши-
лось: получая информацию о про-
исшествиях, люди могут учиться 
на примерах своих коллег.

В этом году заводчане позна-
комились еще с одним новше-
ством: на АТЗ стали проводить 
дни охраны труда. На них пред-
ставители отдела промышлен-
ной безопасности и охраны тру-
да знакомят сотрудников с опе-
ративной информацией, а также 

просят записать на специальных 
бланках по три примера рисков, 
с которыми работники предпри-
ятия сталкиваются в своей дея-
тельности, и последствия, кото-
рые могут при этом возникнуть. 
Далее эти бланки передаются 
мастеру для анализа, а над наи-
более актуальными проблемами 
работают кружки качества.

КСТАТИ

Один из сотрудников завода 
в 2017 году получил смертельную 
травму, однако этот случай не был 
связан с производственной дея-
тельностью. По версии следствия, 
работник пытался похитить части 
оборудования с целью продажи. 
Кроме того, экспертиза показала 
наличие алкоголя в крови. В ре-
зультате необдуманных действий 
человек лишился жизни, 
а его семья – отца и мужа.

ǃ два раза больȴе инцидентов
БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ 
АРМАТУРНЫЙ ЗАВОД

За шесть месяцев 2017 года на 
арматурном заводе зафиксиро-
вано шесть легких несчастных 
случаев – против трех травм в 
первом полугодии 2016-го. Одни-
ми из основных причин проис-
шествий на БАЗ можно назвать 
падение на скользкой поверхно-
сти, защемление между предме-
тами и различные ушибы. 

Как говорят специалисты, 
большая часть травм происходит 
вследствие нарушений требова-
ний охраны труда и производ-
ственной дисциплины. Виноваты 
также бывают личная неосторож-
ность пострадавшего, неисправ-
ности и конструктивные недо-
статки оборудования, несвое-
временная очистка от снега или 
льда пешеходных дорожек. В це-
лом с 2014 года травматизм на за-
воде увеличился почти на 30 про-

центов. Впрочем, возможно, при-
чиной тому стала борьба с сокры-
тиями несчастных случаев.

А вот количество дней, кото-
рые сотрудники БАЗ провели 
на больничных из-за производ-
ственных травм, уменьшилось: 
с 296 дней в первом полуго-
дии 2016-го до 100 дней в пер-
вом полугодии 2017-го. В этом 
году повреждения были менее 
серьезными – и пострадавшие 
идут на поправку быстрее.

ǎеǲȳаǲтнȷе ǲлуȳаи на произвоǥǲтве

Колиȳеǲтво микротравм �вǲеǤо	 


Ǔоп� травмируюȵиǶ ǵакторов
на произвоǥǲтве �) полуǤоǥие ���� Ǥоǥа	

110
71

воздействие разлетающихся деталей, осколков от оборудования, 
травмирование и порезы инструментом и оборудованием

зажатие (защемление) между неподвижными и движущимися частями машин
и оборудования

падение пострадавшего с высоты (с площадки обслуживания, лестницы и т.д.)

падение тяжелых предметов, оборудования при работе или перемещении их 
вручную

падение, спотыкание при движении по территории, цеху или скользкой 
поверхности

8

7

6

3

3

* Помощь пострадавшим была оказана на месте или в заводском медпункте.

I полугодие 2016 года

I полугодие 2017 года

ǏǢȵиǪ травматизм в ) полуǤоǥии ���� Ǥоǥа

31
производственные
травмы

658
бытовые
травмы

 ЦИФРА

73 ĨнŃ провели на больничном двое пострадавших на заводе 
«Трубодеталь»� ĝто в несколько раз больше
 чем в первом 
полугодии �0�� года� тогда двое травмированных работников 
потеряли всего �� дней�

20

1

1

4

3

2

9

4

2

2

ВМЗ

«ВМЗ-Техно»

«Трубодеталь»

ЧМЗ

АТЗ

БАЗ

«ОМК-Экометалл»

ОМК (всего)

7
0

0
6

30
31

´ С точки зрения 
безопасности второй 
квартал 2017 года 
оказался лучше 
первого:
14 производственных
травм против 17.

 Пренебрежение опасностью 
может привести к серьезной травме 
(фото 2011 года) © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Ćĵĩħо
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   I полугодие 2016 года
   I полугодие 2017 года
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Юрий Софонов
Чусовой

Ć старину, когда от дождя и 
солнца зависело благопо-
лучие крестьянской жизни, 
в каждой семье знали сот-

ни примет, по которым можно было пред-
сказать погоду. Если ночью на траве не 
появилась роса, значит днем может быть 
дождь… Если днем небо накрывают высо-
кие кучевые облака, значит нужно ждать 
ночную грозу… И многие другие. Но зачем 
это нужно сегодня, когда успешно работа-
ет Гидрометцентр? 

ǐрǯǤнǯз на ǶǬȻǢи неǢеǲнȷе
Весной 2016 года в Чусовом был опубли-

кован прогноз Павла Чиркова на прошлое 
лето, который вроде бы сбылся – но не со-
всем. Народный метеоролог предсказывал 
теплую и даже жаркую погоду – такой она 
и оказалась. Но, кроме того, он обещал, 
что в июле-августе 2016 года пройдут пе-
риодические дожди, а прошлое лето оказа-
лось на редкость засушливым. 

– Я предупреждал, что мой прогноз не 
очень точный, – признает Павел Юрьевич. 
– Но мои наблюдения показывают, что на-
родные методы прогнозирования погоды 
часто срабатывают. 

Новый прогноз для Чусового, который 
Павел Чирков выдал в конце мая, срабо-
тал на удивление в полном объеме. Метео-
ролог-любитель предсказал «огромное ко-
личество осадков, которое словно компен-
сирует засушливое лето 2016 года». И дей-
ствительно, чусовляне вспоминали анек-
дот: «Ну как вы отдохнули? Какая была по-
года?» – «Как вам сказать... За весь месяц 
дождь шел только дважды: первый раз – де-
сять дней, а второй раз – двадцать». 

Конечно, главный вопрос к народному 
метеорологу: какой погоды нам ждать в 
августе? Павел Чирков обнадежил, что в 
последний летний месяц погода успеет по-
баловать нас ясными и теплыми днями. 
Разве что в третьей декаде будут неболь-
шие дожди. Впрочем, сам Павел Чирков го-
ворит, что погода в этом году удивила даже 
его – особенно 9 мая, когда утром в Чу-
совом вдруг пошел снег. 

– Я в этот день участвовал в ак-
ции «Бессмертный полк». У 
меня оба деда фронтови-
ки: Петр Згогурин про-
шел войну рядовым, а Ва-
силий Чирков, которо-
го призвали в армию 
в 1938 году из Киров-
ской области, демоби-
лизовался в 1946-м в зва-
нии старшего лейтенан-
та, – рассказывает Па-
вел Юрьевич. – 9 мая было 
очень холодно: минус один – плюс 
два градуса. Пришлось идти по 
улице Мира в пуховике. Такой погоды в 
нашем городе не было с 1922 года!

Ǐǰȷт ǰреǥǫǯв в ǰǯмǯȵȸ
Павел Чирков уже пять лет ведет подроб-

ный дневник наблюдений, анализирует и 
систематизирует данные о погоде, изуча-
ет народные методы прогнозирования. От-
куда такой интерес? По словам метеороло-

га-любителя, все началось с рассказов ма-
мы, которая часто вспоминала большую 
крестьянскую семью своего отца, фронто-
вика Петра Згогурина. До коллективиза-
ции он жил вместе с родителями, много-
численными братьями и сестрами в дерев-
не Верхнее Калино недалеко от Чусового 
(хозяйство было крепкое, поэтому на рубе-
же 1930-х, боясь раскулачивания, многие 
из семьи бросили родную землю и разъ-
ехались кто куда). Крестьяне Згогурины 
умели определять, какая будет завтра по-
года, по облакам, по росе, по закату. При-
ходилось прогнозировать погоду и на весь 
сезон – для этого наблюдали за поведени-
ем растений и животных, а также вспоми-

нали, какой была минувшая зима.
Павел Чирков уверен, что суще-

ствует определенная цикличность, 
так что по началу декабря, 

например, можно судить 
о начале июня. Если зим-

ний месяц был холодным, 
то летний, вероятно, 
окажется теплым. Та-
кая убежденность ос-
нована на многолет-

них наблюдениях самого 
народного метеоролога – 
а также на опыте предков.
– Не предупреждают ли 

нас резкие перепады погоды о гря-
дущих погодных катаклизмах вро-

де экстремального глобального похоло-
дания или потепления? – поинтересовался я 
у Павла Чиркова.

– Глобальное потепление все-таки идет. 
Наблюдается парниковый эффект, лед-
ники тают, – ответил Павел Юрьевич. – 
Но это настолько долговременные изме-
нения, что за время человеческой жизни 
каких-то угрожающих перепадов не про-
изойдет.

ďавел ėирков
 ведуĹий инженер по ремонту участка по обслуживаниľ прокатного 
цеха ėČЗ
 еĹе в мае предсказал
 что лето �0�� года будет дождливым

ēримĩĶĿ ĥĩī ĵķĩĦĩриĭ

ǂǁǑǏǍǆǓǑ
Прибор для измерения атмосферного 
давления. Разделяют жидкостные
(с использованием ртути) и механиче-
ские барометры.

ǁǎǆǍǏǍǆǓǑ
Прибор для измерения скорости ветра, 
а также скорости любых газов, в том 
числе в замкнутых системах. Также на-
зывается ветромером.

ǅǏǇǅǆǍǆǑ
Прибор для измерения количества ат-
мосферных осадков. Как правило, со-
стоит из дождемерного ведра на стол-
бе и дождемерного стакана для изме-
рения.

ǕǌǟǄǆǑ
Устройство для определения направ-
ления ветра. До XVIII века использова-
лось название «прапор», а в Морском 
уставе 1720 года упоминалась форма 
«флюгель».

его – особенно 9 мая, когда утром в Чу-
совом вдруг пошел снег. 

– Я в этот день участвовал в ак-
ции «Бессмертный полк». У 
меня оба деда фронтови-
ки: Петр Згогурин про-
шел войну рядовым, а Ва-
силий Чирков, которо-
го призвали в армию 
в 1938 году из Киров-
ской области, демоби-
лизовался в 1946-м в зва-
нии старшего лейтенан-
та, – рассказывает Па-
вел Юрьевич. – 9 мая было 
очень холодно: минус один – плюс 
два градуса. Пришлось идти по 
улице Мира в пуховике. Такой погоды в 

нали, какой была минувшая зима.
Павел Чирков уверен, что суще-

ствует определенная цикличность, 
так что по началу декабря, 

например, можно судить 
о начале июня. Если зим-

ний месяц был холодным, 
то летний, вероятно, 
окажется теплым. Та-
кая убежденность ос-
нована на многолет-

них наблюдениях самого 
народного метеоролога – 
а также на опыте предков.
– Не предупреждают ли 

нас резкие перепады погоды о гря-
дущих погодных катаклизмах вро-

де экстремального глобального похоло-

Гидрометцентр 
России входит в 

число трех Мировых 
метеорологических 
центров. Два других 

работают в Вашингтоне 
и Мельбурне.

ФАКТ

ЛИНГВИСТИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Слово «метеорология» происходит от двух 
греческих слов: ˜°˛ ˝˙ˆ ˇ ˘ – «атмосфер-
ные, или небесные явления» и λογία – 
«наука, ученье».

 ЦИФРА

�� ��� 
мĩĶĩоĵĶĤнĺиĭ по всеǪ планете 
связаны в единуȺ сеть, ȳто позволяет 
составлять долгосроȳные науȳные 
прогнозы погоды для лȺбоǪ тоȳки 
земли.

СЛОВАРЬ МЕТЕОРОЛОГА

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

´ Впервые о метеорологии написал Ари-
стотель в своем труде «Метеорологика». 
Впрочем, в те времена метеорология кроме 
явлений погоды изучала кометы, метеоры и 
Млечный Путь, поскольку считалось, что они 
имеют общую природу.
´ Народные приметы оставались един-
ственным надежным способом предугады-
вать погоду до момента изобретения бароме-
тра – этот прибор сконструировал в XVII веке 
Отто фон Герике. В том же столетии были изо-
бретены анемометр, дождемер, флюгер. 

´ Первую сеть метеостанций в 1654 году 
создал герцог Леопольдо Медичи, органи-
зовавший сбор информации с девяти точек 
на территории Европы. С изобретением те-
леграфа систему станций стало возможным 
использовать более эффективно.
´ Первые научные прогнозы в 1848 году 
стала публиковать английская 
газета Daily News. Прогноз 
для издания составляли в 
обсерватории в Гринвиче 
(на фото).

 Павел Чирков 
уже в мае смог 
предсказать 
на редкость 
дождливое лето
© ЮРИЙ СОФОНОВ
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За почти четверть века
 что Ąмитрий đынков работает на Выксунском металлургическом заводе
 
он прошел здесь путь от практиканта до механика цеха

От выбора места работы 
порой зависит дальнейшая 
судьба. Что нами движет, 
когда мы делаем этот выбор? 
Можно предположить: 
желание получить самые 
выгодные условия. Дмитрий Сынков 
выбрал колесопрокатный цех 25 лет
назад совсем по другой причине.

Виктор Махров
Выкса

ǒтатȸ ǢǯǬȸȴе и ǲиǬȸнее
В 1992 году Дмитрий Сынков впервые 

пришел на ВМЗ в качестве практикан-
та. Он выбрал колесопрокатный цех, хо-
тя среди учащихся тот не пользовался по-
пулярностью из-за условий труда: грязно 
и очень тяжело. Но перевесило важное об-
стоятельство – лучший на заводе и в городе 
спортзал. А в техникуме, где учился юно-
ша, прислушивались к мнению студентов, 
и практику согласовали.

– Я тогда начинал увлекаться силовым 
троеборьем. Найти достойный зал для за-
нятий было невозможно, тренировались, 
кто как мог. Всем хотелось стать силь-
нее и больше, накачать мышцы. А тут та-
кой шанс! Может, это и было опрометчи-
во – делать выбор ради возможности под-
качаться, – но я не жалею об этом, – вспо-
минает Дмитрий.

В троеборье, которое включает приседа-
ния со штангой, жим лежа и становую тя-
гу, молодой человек хотел достичь уровня 
кандидата в мастера спорта. К сожалению, 
подвело здоровье – накануне соревнова-
ний случилась серьезная травма. Сынков 
сделал новый выбор: заниматься для себя, 
без рекордов. Впрочем, спорт не оставил, 
неоднократно становился победителем за-
водской спартакиады и один раз выиграл 
«ОМКиаду» в гиревом спорте.

ǃ ǰǯиǲǫаǶ знаниǪ
В 2000 году Дмитрий Сынков перешел 

на работу в конструкторское бюро колесо-
прокатного цеха. Конечно, бюро не зани-
мается проектированием новых самоле-
тов или межпланетных кораблей, но для 
грамотной модернизации производствен-
ных линий тоже требуется немало знаний. 
Очень скоро сотрудник осознал, что имен-
но знаний ему и не хватает.

– Перед переходом в конструкторское 
бюро я не был уверен в себе на сто процен-
тов. Все-таки для такой работы нужны об-
ширные знания, – признается Дмитрий. – 
И я решил поступать в технический вуз. 
Это был осознанный шаг. Я видел, какие 
именно области мне нужно подтянуть, по-
нимал, чего хочу. И, обучаясь в НГТУ, пы-
тался получить максимум знаний и навы-
ков. 

В то же время мужчина признается, 
что не мечтал о карьерном росте и 
не задумывался о переходе на ру-
ководящие должности. По-
могли коллеги и случай. 
В 2006 году в КПЦ нача-
ли искать кандидатуры на 
должность механика це-
ха, уходящего на пен-
сию. В этот список с по-
дачи товарищей из кон-
структорского бюро попал 
и Дмитрий Сынков. Для 
молодого специалиста по-
добный поворот стал неожи-
данностью.

ǉǲǰȷтание на ǰрǯȳнǯǲтȸ
Отступать Дмитрий Сынков не привык.  

В цехе поговорили, обсудили, решили по-
пробовать. Дали испытательный срок – 
привыкнуть, осмотреться. И тут же напра-
вили исполнять обязанности мастера на 
прессо-прокатный участок. 

– Пришлось в полной мере познакомить-
ся с «железом». Все же на чертежах и в те-
ории знать оборудование – это одно, а за-
ниматься непосредственно его ремонтом 
и наладкой – совсем другое дело. Тем бо-

лее что я учился организовывать 
весь процесс ремонта, – рассказы-

вает Дмитрий. – Конечно, я 
не оставался один на один 
с техникой. Мне помога-
ли старшие товарищи, под-

сказывали, делились 
опытом. Мне повезло 
с наставниками. Я осо-
бенно благодарен меха-

нику цеха Анатолию Ни-
колаевичу Сорокину, ме-

ханикам участков Сергею 
Александровичу Рубаненко 

и Владимиру Борисовичу Алексан-

дровскому. Кстати, к главным качествам 
инженера я бы отнес умение и желание 
учиться, перенимать знания у старших по-
колений, развиваться, а также ответствен-
ное отношение к задачам. 

Такая практика принесла плоды. С ок-
тября 2006 года Дмитрий Сынков присту-
пил к обязанностям механика цеха. Менее 
чем через полгода провел первый капи-
тальный ремонт. При его непосредствен-
ном участии продолжилась модернизация 
цеха, направленная на повышение каче-
ства продукции в связи с возрастающими 
требованиями заказчиков, а также расши-
рением рынков сбыта. Сегодня «колеска» 
производит продукцию как для внутрен-
него потребления (основным заказчиком 
остается РЖД), так и на экспорт.

ǒ меȳтǯǪ ǯ ǰǯǬете
Ответственная должность оставляет ма-

ло свободного времени, но Дмитрий Сын-
ков находит час-другой для своего хобби – 
авиамодельного спорта, а точнее для кор-
дового воздушного боя. Занимается он им 
еще со школы – записался тогда в кружок 
при Доме творчества юных. С возрастом не 

только не оставил детское увлечение, но и 
продолжал развиваться. С командой ездил 
на региональные и всероссийские сорев-
нования, становился победителем чемпи-
оната области, заслужил звание кандидата 
в мастера спорта. Со временем сам стал ру-
ководителем кружка, передавал свой опыт 
молодежи.

– Многие выксунцы помнят, как мы не 
давали покоя целому микрорайону. Мо-
торы у моделей мощные, скорости огром-
ные, до 150 километров в час, а глушите-
лей практически нет. За это нас «гоняли» 
постоянно, – вспоминает Дмитрий. – С воз-
растом и сами стали понимать: это просто 
небезопасно – устраивать бои в центре го-
рода. Но всегда с удовольствием устраива-
ли показательные воздушные битвы на го-
родских праздниках.

Сейчас Сынков увлекся новым видом 
самолетов – пилотажными радиомоделя-
ми. Более мощные и габаритные (размах 
крыль ев достигает трех метров), они стали 
его способом отдохнуть от рабочих будней. 
И уже есть первые успехи: третьи мес та на 
соревнованиях под Пензой в 2016 году и на 
первом этапе Кубка России по 3D-пилота-
жу в Нижнем Новгороде в 2017 году.

ēриļĩį īĤ Īĩįĩīом�
Č оĵĶĤįĵŃ ĵ Īĩįĩīом

 ДОСЬЕ

ǒынков
ǅмитриǪ ǌеонидовиȳ

  Дата рождения: 21 октября 1974 года.

  Место рождения: город Выкса.

  Образование: Нижегородский госу-
дарственный технический университет 
имени Алексеева, специальность «Про-
ектирование технических и технологиче-
ских комплексов» (2005).

  Место работы: механик цеха по ре-
монту дивизиона железнодорожных ко-
лес.

  Стаж на заводе: 24 года и 6 месяцев.

ǎа ȳертежаǶ и в теǯрии знатȸ ǯǢǯрǴǥǯвание ^
ȹтǯ ǯǥнǯ� а заниматȸǲȻ неǰǯǲреǥǲтвеннǯ 
ремǯнтǯм и наǬаǥǫǯǪ ^ ǲǯвǲем ǥрǴǤǯе ǥеǬǯ� 
К тǯмǴ же ǰриȴǬǯǲȸ ǴȳитȸǲȻ ǯрǤанизǯвȷватȸ 
веǲȸ ǰрǯȲеǲǲ ремǯнта�
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 КСТАТИ

15 июля, в преддверии Дня города и Дня 
металлурга, на городской Доске почета 
в Выксе появились 30 новых лиц. Среди 
фото лучших представителей округа ока-
зался и портрет Дмитрия Сынкова. Сам он 
скромно говорит, что больших заслуг не 
имеет. «Я совершенно не ожидал такого. 
Никто со мной это событие не обсуждал, 
поставили уже перед фактом, – объяс-
няет заводчанин. – Честно говоря, силь-
но стесняюсь, ведь ничего выдающегося 
я не достиг. Такая биография, как у меня, 
может быть у любого человека. Но не ста-
ну лукавить: очень приятно. Спасибо ру-
ководству цеха за высокую оценку мое-
го труда».

что не мечтал о карьерном росте и 
не задумывался о переходе на ру-
ководящие должности. По-
могли коллеги и случай. 
В 2006 году в КПЦ нача-
ли искать кандидатуры на 

структорского бюро попал 
и Дмитрий Сынков. Для 
молодого специалиста по-
добный поворот стал неожи-

лее что я учился организовывать 
весь процесс ремонта, – рассказы-

вает Дмитрий. – Конечно, я 
не оставался один на один 
с техникой. Мне помога-
ли старшие товарищи, под-

сказывали, делились 
опытом. Мне повезло 
с наставниками. Я осо-
бенно благодарен меха-

нику цеха Анатолию Ни-
колаевичу Сорокину, ме-

ханикам участков Сергею 
Александровичу Рубаненко 

и Владимиру Борисовичу Алексан-

Рекорд Дмитрия 
Сынкова в силовом 

троеборье: жим лежа – 
120 кг, приседание – 

180 кг, становая
тяга – 200 кг.

ФАКТ

ĆĤĪнĿĭ Ħоĳроĵ
– Что изменилось на заводе за 25 лет?
– Изменились подходы к содержанию рабо-
чих мест, оборудования, бытовых помещений, 
стандартизации процессов. По-другому ста-
ли относиться к работе с различной докумен-
тацией, к формированию бюджетов и отче-
тов по ним, к проведению заявочных проце-
дур по ТМЦ и по складским делам, – перечис-
ляет Дмитрий Сынков. – Большое внимание 
уделяется сейчас охране труда и промышлен-
ной безопасности – это важно. Стало чище, 
порядка стало больше, но и проблем еще хва-
тает. Думаю, нам еще есть куда расти. 
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ЦИФРА

За золотом на роликах
Ирина Соловьева
Выкса

Сотрудник ВМЗ стал чемпионом 
России по лыжероллерам. 

Чемпионат и первенство Рос-
сии по лыжероллерам прошли в 
Воронеже в середине июля. В пер-
вый день соревнований в гонке с 
раздельным стартом на 20 кило-
метров первым стал Антон Ша-
тагин, инструктор по спорту от-
дела по физкультурно-массовой 
работе ВМЗ, на 17 секунд опере-
дивший ближайшего преследова-
теля,  Дмитрия Плосконосова из 
Якутии.

На следующий день чемпионат 
продолжился гонкой преследова-
ния классическим стилем на 17 

километров. Антон Шатагин, со-
хранивший преимущество после 
коньковой гонки, одержал вторую 
победу, обогнав лучших конку-
рентов больше чем на 30 секунд. 
А вторым вновь стал Дмитрий 
Плосконосов.

ďо песку с мячом
Ирина Соловьева
Выкса

Команда ВМЗ выиграла городской 
турнир по пляжному футболу. 

Соревнования в рамках спар-
такиады трудовых коллективов 
Выксы прошли 22 июля на го-
родском пляже «Беленький песо-
чек». На раскаленный песок выш-
ли шесть команд, представляв-
ших разные организации. Лучши-
ми в этот день стали металлурги. 

На втором месте оказалась ко-
манда администрации округа, 
на третьем – сборная детского 
центра «Лазурный». На следую-
щий день, 23 июля, на пляже про-
шел еще один турнир – не только 
для участников спартакиады, но 
и для всех любителей этой дис-
циплины. Соревнования собра-
ли 12 коллективов. Победа вновь 
досталась заводчанам – команде 
«Металлург». Второе место заня-
ла команда «Богатырь», третье – 
«ОМК-ЭкоМеталл».

ďо холодному озеру
Анна Андреева
Выкса

Заводчане ВМЗ стали призерами 
чемпионата Нижегородской
области по холодовому плаванию. 

Чемпионат прошел в рамках 
фестиваля «Из лета в зиму» на 
озере Ключик в Павловском райо-
не. Температура этого водо ема не 
превышает четырех-шести граду-
сов по Цельсию. Сотрудница ВМЗ 

Светлана Горбачева заняла тре-
тье место на 50-метровой дистан-
ции, ее коллега Максим Шейкин 
получил две сереб ряные медали 
на заплывах по 50 и 200 метров.

– Мы два дня жили в палатках, 
ели на свежем воздухе, участво-
вали в конкурсах, – рассказывает 
Светлана Горбачева. – Фестиваль 
был посвящен памяти Владими-
ра Высоцкого, поэтому вечером 
у костра мы пели под гитару его 
песни.

Ǆрант на ǲȳетȷ
Ąети ėусового осваиваľт быстрый счет и скорое чтение
в летнем лагере

ПОКОЛЕНИЕ

Надежда Горшенина, Ольга Судакова
Чусовой

ǎ ачинающий предприниматель Свет-
лана Чурина организовала в Чусовом 
детский лагерь дневного пребывания 

«Умники и умницы». В этом ей помог грант кон-
курса «Начни свое дело». Небольшие группы де-
тей в возрасте от семи до тринадцати лет (всего 
лагерь предполагает три двухнедельные смены) 
с увлечением занимаются ментальной ариф-
метикой, развивают скорочтение и осваивают 
компьютерную грамотность. Каждое утро они 
спешат в бизнес-инкубатор, где начинающему 
предпринимателю выделили помещение. 

Кроме детей из Чусового в лагере есть ребя-
та из других городов. Аня Морозова приехала к 
бабушке на каникулы из Перми. «Здесь здорово. 
Я даже не могу выделить, что мне нравится боль-
ше или меньше. Все занятия я люблю одинако-
во», – с восторгом говорит светловолосая улыб-
чивая девчушка.

Светлана Чурина, руководитель лагеря и ав-
тор проекта, уже второй раз получает поддерж-
ку от ОМК. В прошлом году на грант конкурса 
«Начни свое дело» предприниматель создала 
интеллектуальный клуб «Альфа» и в течение го-
да учила детей быстрому счету. 

– Проект инклюзивный, в лагере занимают-
ся дети с особенностями здоровья. Работаем в 
малых группах, индивидуально с каждым ре-
бенком. Смены дают хорошие результаты. Дети 
начинают быстрее считать, читать, такая само-
реализация им очень нравится, – рассказывает 
Светлана Чурина. – Поддержка, которую Объе-
диненная металлургическая компания оказыва-
ет социальным предпринимателям, очень цен-
на. Это и обучение, и консультации, и гранты 
для развития бизнеса. А дорогу осилит идущий. 
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СПОРТ

ǅеǬаǪ раз� ǥеǬаǪ ǥва�
Заводчане ВČЗ «зарядят» выксунских пенсионеров

ИНИЦИАТИВА

Ангелина Морозова
Выкса

«Мамба», «грэплайн», «ланч»… 
Так называются упражнения, ко-
торые участники социального 
проекта «Выкса на зарядке» вы-
полняют каждое воскресное утро 
(постоянных активистов насчи-
тывается 15–20 человек). Авто-
ры проекта, Артем и Дарья Плот-
никовы, выиграли грант конкур-
са «ОМК-Партнерство» на свою 
инициативу, причем уже не в пер-
вый раз. На массовую зарядку ор-
ганизаторы по-прежнему пригла-

шают горожан всех возрастных 
категорий, но в этом году особое 
внимание уделяют старшему по-
колению. Второй этап проекта 
его авторы так и назвали: «Выкса 
на зарядке. В серебре». Так что в 
выходные в парке особенно будут 
рады выксунцам старше 40 лет. 

– Мы приступили к набору 
группы «Выкса на зарядке. В сере-
бре», а пока проводим комплекс-
ную зарядку в городском парке. 
Здесь чистый воздух и лес, – рас-
сказал Артем Плотников, мастер 
по ремонту металлургического 
оборудования ВМЗ. – Тренер раз-
работал программу общеукрепля-
ющих упражнений для поддер-
жания здоровья, развития устой-

чивости к средним физическим 
нагрузкам, улучшения самочув-
ствия, укрепления сердечно-со-
судистой системы. Комплекс до-
полнит дыхательная аэробика. В 
этом сезоне немного подводят по-
годные условия, но каждый мо-
жет организовать зарядку и в сво-
ем дворе.

К слову, занятия проводят мест-
ный фитнес-тренер Дарья Про-
ворова и специалист из Нижнего 
Новгорода, тренер клуба «Русь» 
Павел Фролов. Вместе с ними 
Плотниковы планируют «заря-
дить» ветеранов ВМЗ и всей Вык-
сы. Кроме того, они настроены и 
дальше развивать совместные за-
нятия спортом на улицах города.

КСТАТИ

Третий год санаторий-профилакторий ЧМЗ пригла-
шает детей провести каникулы в лагере. «В пер-
вый заезд немного подвела погода, и ребята мно-
го времени находились в корпусе. Воспитатели 
разработали программу так, что дети не скучали: 
занимались рисованием, лепкой, играли в интел-
лектуальные и настольные игры, – рассказала На-
талья Меледина, главный врач санатория-профи-
лактория. – Во втором заезде у нас больше меро-
приятий – подвижных игр и конкурсов – прохо-
дит на улице». Кроме развлечений детей ждут ле-
чебная физкультура, аэрозоль- и витаминотера-
пия, кислородные коктейли и другие полезные ве-
щи. В санатории-профилактории отдыхают дети се-
ми-пятнадцати лет. Лагерь будет открыт до конца 
лета: последняя смена закончится 27 августа.

КСТАТИ

23 июля после разминки на пло-
щадке проекта «Выкса на зарядке» 
более 110 горожан отправились 
на велопробег и велопикник. На 
берегу Верхневыксунского пруда 
участников ожидал веревочный 
курс, подготовленный молодыми 
металлургами ВМЗ, «литературные 

вышибалы» и, главное, соревно-
вания на велосипедах. Дети штур-
мовали трассу с искусственными 
препятствиями, а взрослые прео-
долевали пятикилометровую дис-
танцию по лесу с препятствиями 
естественными: камнями, корня-
ми деревьев, неровным грунтом.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

© АРХИВ ОМК

9 ĵоĶрķĨникоĦ ĆĐċ
полуȳили золотые знаки отлиȳия 
ǃсероссиǪского ǵизкультурноспортивного 
комплекса «Ǆотов к труду и обороне» �ǄТǏ	.
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Ǐ заǤрузке в авǤуǲте
? Вопрос от работников четвертого цеха ВМЗ. Насколько ли-

ния 1020 будет загружена в августе? Планируется ли сокра-
щение еще одной смены и переход на пятидневку?

!  Объемы производства линии ТЭСА-1020 будут колебаться от 
10 тысяч до 14 тысяч тонн в месяц. В сложившейся ситуации 
принято решение о переходе на двухбригадный график рабо-

ты до конца 2017 года (только утренние смены). Фактического сокра-
щения работников третьей смены не подразумевается, так как с перво-
го квартала 2018 года ожидается рост объемов до 70 тысяч тонн в ме-
сяц. При такой загрузке оптимально работать тремя бригадами.

В период снижения объемов по линии 1020 (и, соответственно, 
АКП-1) всем работникам будут в первую очередь предложены вакан-
сии в дивизионе труб большого диаметра и в других подразделениях 
выксунской площадки.

В настоящее время большая часть персонала третьей смены времен-
но направлена во второй и пятый трубоэлектросварочные цеха, в ко-
лесопрокатный цех и другие подразделения завода. Кроме того, пер-
сонал третьей бригады АКП-1 сегодня задействован в работе нового 
участка по нанесению пенополиуретанового покрытия труб.
/Евгений Баранов, директор дивизиона труб большого диаметра/

Ǐ поправкаǶ в ǓК
? Недавно президент России Владимир Путин утвердил поправ-

ки в Трудовой кодекс РФ, а конкретно в статьи 99, 101 и 153. 
Поправки касаются неполного рабочего дня, ненормированно-

го графика работы и порядка оплаты сверхурочной работы. В част-
ности, было сказано, что сверхурочная работа в нерабочие празднич-
ные и выходные дни должна оплачиваться деньгами. Изменится ли 
что-то на заводе в связи с этим? Перестанут ли подсовывать работ-
никам на подпись распоряжения о привлечении к сверхурочной работе 
с заранее указанным – якобы добровольно – переносом выходного дня?

!  Внесенные поправки в Трудовой кодекс РФ не отменяют дей-
ствия статей 152 и 153 в части возможностей сотрудников вос-
пользоваться правом компенсировать работу в сверхурочное 

время или в нерабочий день дополнительным днем отдыха, а лишь 
уточняют положения этих статей. Соответственно, у любого работни-
ка есть право выбрать вариант компенсации. За детальным разъясне-
нием по поводу внесенных поправок вы можете обратиться в отдел по 
работе с персоналом вашего подразделения.
/Вячеслав Демин, начальник управления по численности и оплате труда ВМЗ/

Ǐ вȷǢоре Ǣлюǥ
? Почему столовая в медсанчасти ВМЗ, которую обслуживает 

«Содексо», живет своей жизнью? Не проходит никаких особых 
дней (например, День сладкоежки или День городской кухни), в 

меню всего несколько блюд – и те заканчиваются к 11.30. На вопрос «Где 
выбор?» отвечают: «Раньше надо приходить». Постоянно один и тот 
же кассир недоволен. Как приходишь на комиссию в медсанчасть, так 
хоть в столовую не заходи!

!  Большое спасибо за ваш отзыв. Поскольку меню для медсан-
части проходит дополнительный контроль со стороны диет-
сестры, многие блюда не допускаются к раздаче. Тем не менее 

наше предприятие предложило посетителям столовой, например, гам-
бургеры из меню Street Food в начале июля. Кроме того, запланирова-
ны специальные и тематические предложения, как и для всех других 
столовых компании.

Что касается выбора блюд, то ежедневно в меню представлен следу-
ющий ассортимент: три салата, один-два супа, четыре горячих блюда, 
два молочных блюда, три гарнира, а также пироги и кондитерские из-
делия.

С кассиром, о котором вы написали, проведена дисциплинарная бе-
седа. Для сотрудников компании, контактирующих с посетителями 
столовых, запланирован тренинг по стандартам качества обслужива-
ния. 
/Олег Якушев, менеджер предприятия «Содексо-ЕвроАзия»/

СИТУАЦИЯ

Александр Загребин
Выкса

Ǖ естиваль «Арт-Овраг», недавно про-
шедший в Выксе, привлек внимание не 
только любителей современного искус-

ства, но и тех, кто решил выразить себя в форме, от 
искусства далекой. 

Для начала кто-то изрезал ножом почти две 
трети пуфиков, установленных на площади Ме-
таллургов и предназначенных для просмотра 
спектак лей и концертов во время фестиваля. Ве-
щи, которые могли служить Выксе не один год, 
были испорчены за несколько минут. Вандалам не 
пришла в голову мысль о том, что они обкрадыва-
ют сами себя. «Арт-Овраг» не приносит организа-
торам прибыли, а все, что создается архитектора-
ми и художниками, передается городу абсолютно 
бескорыстно. 

Впрочем, некоторые жители полагают, что ко-
рыстный интерес должен присутствовать в любом 
деле – и что у них есть личное право обогатить свои 
дома фестивальным имуществом. Так, поздней но-
чью 18 июня, когда все мероприятия «Арт-Оврага» 
завершились, организаторы приготовились разби-
рать реквизит, чтобы передать его городу. В этот 
момент обнаружилось, что не хватает трех столов 

со скамейками. Судя по всему, их украли, когда 
сменялись охранники, работавшие на фестивале.

Представители компании «8 линий», одного из 
организаторов фестиваля, сразу обратились в по-
лицию, а люди в погонах оперативно предприня-
ли нужные меры. И уже на следующий день мебель 
была найдена. Стражи порядка рассудили логич-
но: громоздкие столы и скамейки далеко «уйти» не 
могли, значит надо искать поблизости. И утром по-
хищенное обнаружилось в одном из соседних дво-
ров. Дом принадлежит женщине, которой одной 
было бы не под силу унести три стола. Это натолк-
нуло полицейских на мысль о том, что действовала 
группа лиц по предварительному сговору.

Что грозило этим людям? Суд. Затем тюрьма… 
Злоумышленники могли получить до семи лет ли-
шения свободы. Но организаторы «Арт-Оврага» 
приняли решение обратиться в УВД с заявлением о 
прекращении делопроизводства по факту хищения 
мебели. Нечистым на руку выксунцам предложили 
альтернативу: они будут выполнять общественно 
полезные работы, связанные с благоустройством 
городского парка. 

Как говорят устроители фестиваля, «Арт-Овраг» – 
событие для тех, кто хотел бы стать лучше и узнать 
что-то новое, а сам готов делиться с другими свои-
ми талантами и знаниями. Таких людей в Выксе аб-
солютное большинство – в этом нет сомнений. Как 
и в том, что мир неидеален и что в нем есть люди 
с совсем другими ценностями. В любом случае эта 
поучительная история заставит задуматься и тех, 
кто пока еще не понимает, что «искусство» обкра-
дывать себя – самое печальное зрелище на свете.

ǐреǲтǴǰǬение 
и наǫазание
Ċак попытаться навредить другим b но при Ľтом 
обмануть себя�

 Злоумышленники испортили пуфики... © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

 ... и украли столики © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

 КОММЕНТАРИЙ ОРГАНИЗАТОРА

ИРИНА СЕДЫХ
председатель попечительского совета 
благотворительного фонда «ОМК-участие»

 Безусловно, наказание должно быть неотвра-
тимым. Но отвечая местью на зло, мы не препят-
ствуем его искоренению. Виктор Гюго сказал: «Ес-
ли кто обидел тебя, отомсти мужественно. Оста-
вайся спокоен – и это будет началом твоего мще-
ния, затем прости – и это будет концом его». Наш 
фестиваль задумывался как светлый праздник, а 
гуманистические идеи в принципе не должны 
утверждаться через агрессию и жестокость. Никто 
из организаторов фестиваля не жаждал крови, по-
этому мы решили, что эти люди должны отработать 
несколько недель в городе, сделав что-то важное 
и полезное для Выксы.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǅети и Ǭетǯ
āаза отдыха «Čеталлург» b одно из лľбимых мест 
отдыха жителей Выксы
 в том числе самых маленьких� 
đнимок сделал đергей Ďськин
 старший сменный 
мастер колесопрокатного цеха ВČЗ
 в середине иľля�

КниǤа
ǁнǥреǪ КǴǥин�
¡Каǫ вȷжитȸ 
в тȺрȸме�

Рекомендует главный 
конструктор завода 
«Трубодеталь» 
Андрей Аркадьев

Вряд ли я бы обратил внимание на 
книгу с таким названием, прохажива-

ясь по букинистической лавке в поисках 
легкого чтива. Я наткнулся на нее в Интер-
нете, будучи озабочен несколько иной зада-
чей. Наверняка каждый из нас в часы печа-
ли и отчаяния слышал в свой адрес успокаи-
вающие слова: «Послушай, парень, есть лю-
ди, которым гораздо хуже сейчас». «А ведь 
действительно, наверняка есть», – думал я. 

Прошло время, и другой вопрос стал му-
чить меня: кто же эти загадочные стоики, 
которые попали в сложные условия и смог-
ли сохранить лицо? Не помню, какие пара-
метры я задал в поисковике. Но одним из 
первых выпал именно этот труд. 

Автору удалось на маленьком простран-
стве и в короткое время показать высокую 
концентрацию негативных факторов, раз-
рушающих человека. Как ни странно, но это 
те же факторы, которые размазаны тонким 
слоем по нашей обычной жизни на воле.  
В итоге мы пожинаем горькие плоды наше-
го неразумного существования в виде болез-
ней, депрессий и других социальных неду-
гов. А книга рассказывает о том, как соблю-
дение четких правил и принципов позволя-
ет главному герою пройти свой тернис тый 
путь с наименьшими потерями. 

Я не назвал бы это произведение ше-
девром с точки зрения языка. Это скорее 
учебник, чем образец художественного 
творчества. Пособие о том, что нужно де-
лать и чего делать не стоит, – вне зависи-
мости от социального статуса. 

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  ИЮЛЬ-АВГУСТ

ǃȷǫǲа
Выставки в музее истории завода

«Можно из-под крана?» Экспозиция По-
литехнического музея (Москва). 

«Полет фантазий». Дипломные работы 
учащихся детской художественной шко-
лы (Выкса).

«Металлургия: тайна геометрии и све-
та». Работы известного фотохудожника 
Михаила Розанова (Москва).

Мастер-классы в музее истории завода 
30 июля – клоун «Солнечное лето», 

3D-панно. 
6 августа – «Земляника», аппликация.
 

«Кубок силачей»
29 июля, 10:00 – соревнования на стади-

оне «Авангард». 

ǂǬаǤǯвеȵенǲǫ
События в городском ДК

26 июля – 7 августа – «Чудо-зоопарк».
13 августа – «Смеха ради». Цирковое 

представление (Уфа).

События на площади перед ДК
Каждая пятница августа – «Киноночь».

9 августа – «Веселые вытворяшки». Теат-
рализованная игровая программа для де-
тей.

10 августа – «Вечерки». Народные поси-
делки.

12 августа – фестиваль красок.

ǁǬȸметȸевǲǫ
Конкурс «Автоледи-2017»

31 июля – городской конкурс водитель-
ского мастерства среди женщин. Соревно-
вания включают три этапа: прохождение 
техосмотра, проверка знаний ПДД и фи-
гурное вождение автомобиля. Заявки при-
нимаются в отделе ГИБДД (кабинет 11 или 
дежурная часть) до 28 июля. Телефоны для 
справок: 43-96-18 (21), 8-919-686-69-99.

ǘеǬȻǢинǲǫ
Фестивали

28 июля – «Включайся». Музыкальный 
фестиваль. Кавер-группы, рок- и рэп-груп-
пы и сольные вокалисты Челябинска. Ки-
ровка.

30 июля – «Легенды Малково». Фести-
валь исторической реконструкции ранне-
го Средневековья (VII–XI века). Деревня 
Малково, берег озера Чебаркуль.

Концерты
29 июля – панк-группа F.P.G. Клуб Ozz.
29 июля – кавер-группа «Лето». Клуб 

«The Бочка».
28–31 июля –  кавер-группа «Онлайн». 

Ресторан «Максимиланс».

Цирк
Четверг, пятница, суббота, воскресе-

нье – представление «Полосатый рейс». 
Московский цирк-шапито «Арена-Ягуар». 
Торговый город «Алмаз».

Выставки 
«Жизнь футбольная». История россий-

ского футбола с 1930-х годов в фотогра-
фиях. Легкоатлетический комплекс Урал-
ГУФК.

«Типология чувств». Пейзажная фото-
графия. Выставочный зал Союза худож-
ников. До 10 августа.

«Экологические тропы Таганая». Челя-
бинская областная универсальная науч-
ная библиотека. До 22 августа.

«Мастерская игрушки». Исторический 
музей Южного Урала. До 27 августа.

«Милые пушистики. Котики и зайчики в 
японской культуре». Исторический музей 
Южного Урала. До 30 августа.

«Самые красивые места мира». Живо-
пись. Челябинская областная универ-
сальная научная библиотека. До 31 авгу-
ста.

«Интерактивная фотолаборатория». 
Исторический музей Южного Урала. До 
31 августа. 

ǃ ǫаǫǯм Ǥǯрǯǥе живǴт 
ǲамȷе ȳитаȺȵие метаǬǬǴрǤи�
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